

**TARIFA :**

Suscripción mensual.....\$ 1-00  
 Número suelto ..... „ 0-05  
 „ atrasado..... „ 0-15  
 Avisos y comunicados  
**Precio convencional.**  
 Apartado de Correo No. 539

# EL DIA

**OFICINA:**

Avenida Central, E., n° 272,  
 frente a la casa de habita-  
 ción de don J. R. Mata y  
 75 varas al E. de la Tesore-  
 ría de la Junta de Caridad

## DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

AÑO II

San José, viernes 10 de enero de 1902

Número 388

### LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

*Calzado á la medida, clavado y cosido*

**PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS**

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapateria la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

## ¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar á José Santos Porras, Av. 12 O.

Núm. 131.

## ¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar á mi numerosa clientela y al público, q' ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Ultima Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, bevillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Luch" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crin, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto á venderlas á precio de Barattilo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8, 9 y 12 colores los que antes se vendían á 14 y 15 colones

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fabrica de hormas de España.

**Manuel Escorriola.**

### EL RESTAURANT UNIVERSAL

—D E—

**JOSÉ FERNANDEZ**

situado en la calle 19 Sur, frente á la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

**MONLOUIS**

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos eromacales. ¡Y quién no conoce á Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste á todos los demás?

**Por CI 75.00**

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.— Para informes con doña

**ZOILA DE BELTETON.**

8ª Av. O.

¡Magnífica oportunidad!

Un joven de buena conducta y que habla con perfección el inglés, desea colocación en el comercio ó como Administrador de una hacienda. Puede presentar excelentes recomendaciones. Informes en "El Día"

## RAFAEL MEZAN.

**DENTISTA**

Ha trasladado su oficina á la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

### BASILIO PANIAGUA

tiene el honor de ofrecer al público en general y á sus clientes en particular, sus servicios en

**LA LIBERTAD**

nueva barbería de don Ramón Gómez situada frente á La Colorada y contigua á la cantina de Sarapio Tomas, en la que tendré especial empeño en corresponder al favor de mis parroquianos con un servicio esmerado, prontitud y aseo.

San José, diciembre de 1901.

## Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad

Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

**¡¡ baratísima !!**

Contiguo á la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 281.

## A VISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

**Milton Donaldson.**

San José, octubre 8 de 1901.

## ELECCIONES LIBRES

Alquilo en Tres Ríos una casa recién pintada y tapizada, muy cómoda y bonita para una familia grande que quiera veranear. Entenderse en San José con don Napoleón Soto, en "El Aguila de Oro."

CLETO CONEJO.

## YENDO

VARIOS MUEBLES, NUEVOS, BUENOS Y BARATOS.

Una máquina de fotografía con sus accesorios, una mira, una estadia etc. etc.

Tengo recomendación de alquilar dos casas bien situadas.

Apartado 424.

**GUILLERMO ECHEVERRIA.**

## Jorge Morales

(no el Bejarano)

tiene un lote de mesas de un metro en cuadro, propias para hotel, cantina, casas de juego, etc., las que, por estar usadas, vende baratísimas ó alquila.

Dirigirse á mi Taller de Carpintería, Calle Central, Sur; 100 varas al Norte del templo de la Dolorosa.

# EL DIA

San José, enero 10 de 1902

## Perú y Costa Rica

El Exmo. señor Ministro del Perú, doctor don Ramón Ribeyro y su distinguido y correcto Secretario don César A. Elguera, deseosos de corresponder á las innumerables muestras de simpatía que legítimamente se les han tributado, obsequiaron á varios caballeros de esta capital con un magnífico almuerzo, que tuvo lugar en el Club Internacional.

El señor Ribeyro, eminente repúblico peruano, jurisconsulto muy distinguido, diplomático de altos vuelos y coronel veterano de los ejércitos que contra las huestes chilenas cantaron la epopeya de la justicia en los campos de batalla; el señor Ribeyro, representante dignísimo de una de las naciones más ilustres de la América del Sur, que en todo tiempo ha sabido enarbolar el estandarte de las generosidades en el esta de la justicia y la fraternidad continental, ha recibido del pueblo de Costa Rica, y especialmente de la noble juventud estudiosa, repetidas manifestaciones de simpatía, de concordia y de gratitud.

Después de la espontánea y entusiasta manifestación que las muchedumbres, guiadas por la juventud, le hicieron frente al balcón de su residencia; después del hermoso baile que por suscripción particular le obsequiara lo más selecto de la sociedad costarricense; después de las continuas protestas de adhesión que la prensa nacional le tributara, el señor Ribeyro ha correspondido lujosamente: primero con un suntuoso banquete consagrado á las señoras y caballeros que organizaran el baile, y ahora con el opíparo almuerzo ofrendado, en aras de la jovialidad y de la confianza, á varios de los amigos más allegados al señor Ministro y de los jóvenes más partidarios de nuestra hermana república del Sur.

El Director de esta hoja tuvo la honra de ser invitado, mas por hallarse ausente de la capital se vió privado de asistir á tan simpática fiesta.

Grande animación hubo en todo el curso del almuerzo, amenizado por riquísima conversación sobre cuestiones trascendentales de la política eu-

ropea y americana, y el señor Ribeyro dió lustre á la cariñosa charla, con ilustrada ingenuidad y con sencillez elocuente.

A la hora de los brindis, ofreció el almuerzo el señor Ministro, manifestando con timbres de profunda sinceridad los grandes sentimientos de cariño y de admiración que le inspira esta diminuta región centroamericana, é hizo presente que su deseo, al provocar aquella fiesta, había sido el de reunir en su torno á los miembros de la intelectualidad joven del país y á los periodistas, que con simpatía le recibieran á su llegada á Costa Rica.

Contestaron con oportunidad y brillantez el señor don Manuel González Z. y el Lic. don Francisco Montero Barrantes.

El señor don César Nieto alzó su copa y brindó por Costa Rica, "su segunda patria," según sus propias palabras.

Acto continuo, el señor Secretario Elguera, brindó á nombre de la juventud peruana por la viril juventud costarricense, y á su discurso contestaron los señores don Tobías Zúñiga Montúfar y don Gregorio Martín, haciendo reminiscencias muy gratas de la conducta histórica del Perú ante las naciones de Hispano América, recordando con fervorosa admiración al inolvidable y vigoroso poeta José Santos Chocano, cuyas labores, talentos y generosidades, no serán olvidadas por los hombres nuevos de Costa Rica, y celebrando con júbilo el tratado de Arbitraje Obligatorio, firmado recientemente en México por los representantes de diez naciones americanas.

El señor don Adán García, brindó con un discurso correcto y breve.

A las dos de la tarde terminó aquel banquete de la concordia, y el señor Ministro y su Secretario despidieron á los invitados con un simbólico abrazo de fraternidad.

## Roosevelt y su doctrina

El notable y enérgico estadista que se encuentra al frente de los destinos de la Gran República, ha mostrado desde el momento mismo en que comenzó á ejercer tan elevado cargo, cualidades extraordinarias que lo engrandecen y lo presentan como el guardián atento y concienzudo de los intereses del nuevo mundo.

Cada idea que externa produce sensación, cada palabra que dice infunde respeto.

Roosevelt interpreta de una manera admirable las aspiraciones del Continente, y le traza con mano segura los únicos senderos que debe seguir para lograr una posición feliz.

Con tal fin, voz firme y resolución inquebrantable, proclama la doctrina que ha salvado á la América de continuas invasiones, y anuncia, además, categóricamente que no volverá á efectuarse una sola usurpación territorial, en perjuicio de ninguna de las naciones del hemisferio colombiano.

Esto augura la paz del Continente, pues, en consecuencia, ninguna de las naciones americanas volverá á luchar ni á derramar una sola gota de sangre, por conservar la independencia ó la integridad de su territorio; es decir, ninguna de ellas deberá preocuparse á causa de amenazas, más ó menos disimuladas, de la vieja Europa, ni por las pretensiones de los pueblos que sueñan en engrandecerse á costa de girones de tierra de algunas de sus hermanas.

No puede ser más hermosa la perspectiva! La declaración que la bosqueja regulariza la marcha serena de las naciones del nuevo mundo, y hace desaparecer de nuestro derecho internacional, una de las causas que, con más frecuencia, han producido rivalidades terribles, encendiendo más de una vez la guerra fratricida.

En otros términos—Roosevelt aboga por la existencia y la tranquilidad de nuestros países, y con el poder que le está confiado, garantiza la efectividad de trascendentales propósitos.

Monroe con su previsora sentencia, hiriendo sin número de proyectos, desvió miras y destruyó ilusiones lisonjeras de muchos. Su doctrina salvadora, calificada por los inmediatamente lesionados, de ambiciosa y egoísta, fué también objeto de durísimas censuras de los mismos á quienes favorecía, y que sin comprenderlo así se declaraban defensores de antiguas tendencias dominadoras.

Roosevelt saca de dudas. Contesta á todos de un modo claro y á todos impone silencio, exhibiendo la falsedad de los unos y la candidez de los otros.

En tales circunstancias, llama la atención que el Congreso Panamericano que se halla reunido en Méjico, no haya acordado todavía corresponder dignamente á tan marcadas demostraciones de sincero americanismo.

Es de esperarse, sin embargo, que aquel respetabilísimo cuerpo, conociendo como conocen sus honorables miembros, la situación de cada uno de los países que representan, sabrá antes de terminar sus importantes labores, ponerse á la altura correspondiente.

Por lo mismo no ha podido menos de extrañar que cuando Mr. Davies, delegado de los Es-

tados Unidos, en la sesión de 3 de noviembre, declaró enfáticamente y con toda seriedad, que el deseo del pueblo americano es sostener la doctrina de Monroe y también conservar la integridad territorial de las repúblicas hermanas, no hubiera habido uno de los representantes latino-americanos en el Congreso, que pidiera se aceptaran los conceptos de tan franca y leal declaración, como norma de la política panamericana.

Nada se desdijo entonces sobre el particular.

En cambio, Roosevelt, aprovechando la primera oportunidad para repetirlo, expresa ante el Congreso de su país, que la doctrina de Monroe es una declaración de que no habrá ningún engrandecimiento territorial de una potencia no americana en el suelo de este hemisferio, y que no se consentirá agresión alguna de una potencia del nuevo mundo á costa de otra de sus hermanas.

Esto confirma lo que hace veinticinco años dijo uno de nuestros hombres públicos—Lorenzo Montúfar—en la Asamblea de Guatemala.

"No sois súbditos de un príncipe extranjero, decía; no es Guatemala provincia del imperio mejicano, porque hay en el Continente un centinela avanzado que da la voz de alerta siempre que el viejo mundo pretende dominar el nuevo mundo.

"Ese centinela tiene á retaguardia miles, millones de soldados que se mueven como un sólo hombre á las órdenes de la Casa Blanca y del Capitolio de Washington.

"Una voz sonora salió de Washington y dijo al vencedor de Solferino: sacad de Méjico á vuestros soldados, porque la América pertenece á los americanos, según las palabras inmortales del inmortal Monroe.—Y los soldados franceses se retiraron de Méjico como los soldados romanos se retiran del Samnio, pasando bajo las horcas caudinas."

Roosevelt sigue las grandiosas indicaciones de los más notables de sus predecesores, y se muestra original, tal como es, engrandecido, ampliando el significado de la doctrina de Monroe, para afianzar la paz del Continente. A esta ampliación le daré el nombre de su autor. La llamaré *Doctrina de Roosevelt*, diciendo que el nuevo Presidente de los Estados Unidos, por su personal energía y lo elevado de sus intentos, ha podido, en pocos meses, colocarse en el primer puesto entre los políticos eminentes de nuestros días.

Diciembre 12 de 1901.

Rafael MONTUFAR.

## COLABORADORES

# Gansos y pavos

El ingenioso humorista de marras que sirve de hazmereir por exceso de mal humor y no por espíritu literario, el fiel imitador de Taboadas y comparsas, el digno émulo de Bertoldos, Bertoldinos y Cacaceños, el *impoluto* republicano que á diario nos regala con biliosos derrames de cultura hazmereireña, ha dejado ya en paz y gracia de Dios á los diputados, ministros y demás "oradores bestias" de Babias y Alcornoques para soltar el moco del ridículo y convertirse en panegirista oficioso de los dignísimos y nunca bien afamados defensores del falso republicanismo que, en el seno del Congreso, disputan á dentellada limpia la mísera piltrafa.

La eterna pesadilla de ese ganso es, ahora, un pavo, también de marras, al cual descubre en todos los rincones y á todas horas, persiguiéndole, acaso, como la sombra al cuerpo.

Si la firma de ese pavo,—tan malquerido y maltratado por los histriones y sallones,—no aparece al pie de "la situación" y demás arremetidas bien justas por cierto contra el contubernio de la relajación y el fanatismo, es porque allí no ha metido su pico el pavo, el cual no suele ocultarse.

Averigüe el ganso, antes de graznar y antes de meterse á dar mandobles al aire, averigüe qué pájaro puso ese huevo, que de otro modo hace el papel del manchego de los molinos.

Esos golpes al tanteo son los estertores bufonescos de la suprema derrota, mal que le suene al ganso y demás disidentes del moutón, que aun no cesan de ladrar desde sus derechos y demás pasquines.

X. Z.

## Sección ajena

# El Cura de Esparta

Señor Director de *El Día*.

San José.

Muy señor de mi aprecio:

En su acreditado periódico correspondiente al cuatro del actual, se registra una correspondencia de Esparta en la cual le dicen la verdad clara y desnuda al señor

Cura salvadoreño, don Diego de Jesús Rodríguez.

Figuróse el señor Rodríguez que yo era su corresponsal de ustedes en ésta, y llegó á mi casa con intenciones de desahogarse conmigo, pero como al libre Dios lo libra, quedó convencido y yo satisfecho, pues ví que le había hecho efecto y afectado, lo escrito por su corresponsal.

Endilgo estas líneas con el doble fin de satisfacer al señor Cura y al público, de que yo no soy corresponsal de ningún periódico y de que corroboro lo dicho por el corresponsal, por ser la verdad, aunque amarga.

Si Ud. da publicidad á esta manifestación, se lo estimará altamente su atto. s. s.,

ELÍAS J. CHINCHILLA G.  
Esparta, enero 7 de 1902.

### Hechos y dichos

Bastante enfermo se encuentra el señor don Félix Echeverría. — Le deseamos pronta y completa mejoría.

Hemos recibido los números 6 y 7 de la *Propaganda del Derecho*, publicación eventual que ve la luz en Lima (Perú) y que es órgano de la Liga Universitaria para la propaganda del Derecho en América.

Calzado eterno: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Se han señalado los días 15, 16 y 17 del mes en curso para practicar las elecciones de primer grado en todos aquellos distritos donde de todas las actas del escrutinio efectuado por las respectivas Juntas Electorales resultare ser el caso de reponer las votaciones que debieron verificarse en los días 15, 16 y 17 de diciembre próximo pasado.

Calzado fuerte: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Tomamos de *La República* la noticia siguiente: "Es tanto el frío y el mal tiempo que reina ahora en el vecino pueblo de San Isidro de la Arenilla, que el ganado se *acalambra* y algunas bestias han muerto. Actualmente hacen misas de rogación en el pequeño pueblo para que el tiempo cambie sus inclemencias. Según el decir de algunos vecinos, nunca ha habido allí tanto frío como en la actualidad."

Calzado sin rival: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Esta noche á las 7, por olvidarlo, se efectuará una reunión de la Directiva de la Liga de Obreros, para tratar asuntos muy importantes. Se suplica la asistencia de los miembros de dicha Directiva.

En Liberia ha desaparecido casi por completo la fiebre. Es de celebrarse tal noticia.

De Alajuela nos dan cuenta del siguiente hecho escandaloso que merece duro castigo:

Acompañadas del señor don Jacinto Herrera, persona respetable por su vejez, dirigiéndose, el 6 del corriente, de La Ceiba á la ciudad de Alajuela, dos señoritas, hijas del mencionado señor Herrera; en un lugar solitario del camino fueron sorprendidas por un destacamento de soldados de Caballería, quienes, acto continuo, les interceptaron el paso, les formaron corrillo y empezaron á dirigirles requiebros y palabras soeces. Trabajo le costó á don Jacinto hacer creer á los atrevidos soldados que él era el padre de aquellas señoritas. Gracias á que un transeunte acudió en su auxilio, la falta de los insolentes no fue más grave.

Hechos de tal naturaleza constituyen una amenaza para la tranquilidad, y es bueno que los padres de familia estén prevenidos.

Ya don Carlos Volio, Gobernador de Alajuela, envió una nota á quien corresponde, quejándose de la falta que acabamos de relatar.

Calzado fino: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Nuestro muy estimado amigo don Tacio Castro acaba de regresar de Colombia, después de haber realizado en aquella tierra sus aspiraciones. Su distinguida compañera, doña María Gómez, no pudo venirse á Costa Rica por motivos de salud; pero pronto la tendremos entre nosotros. Reciba el amigo Tacio nuestro cariñoso saludo.

Con motivo de tener que ausentarse del país el señor don Ratael Iglesias, se ha llamado al ejercicio de la Presidencia de la República al primer Designado Lic. don Demetrio Iglesias Llorente

Calzado elegante: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El Congreso ha cerrado las sesiones extraordinarias para que fué convocado por decretos números 9, 10 y 11 del Poder Ejecutivo.

El Presidente de la República, según sabemos, se marcha hoy, por la vía á Tivives, al puerto de Corinto, donde se reunirán los cinco Jefes de los Estados de Centro América para tratar asuntos del canal de Nicaragua. La ausencia del señor Iglesias durará quince días.

El apreciable é inteligente caballero Dr. don Ernesto Henrici sale hoy para Alemania, su patria. Que lleve muy feliz viaje y que no olvide á Costa Rica, donde deja tantos amigos que lo quieren de veras y que lo admiran.

Calzado económico: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Los habitantes de Liberia continúan incomunicados por falta de Correos. Parece increíble tal abandono. ¿Pensará el Gobierno remediar ese mal?

Dignos de examinarse con toda atención son los proyectos de don

Gerardo Ramírez, miembro de la Liga de Obreros, publicados en "La Prensa Libre" de ayer. Mañana insertaremos un artículo referente á dichos proyectos.

En Turrialba murió de fiebre el joven don Aníbal Pacheco, de Cartago. Enviamos nuestro pésame á sus deudos.

En Juan Viñas hace más de un mes que llueve día y noche.

En esa pintoresca aldea se encuentran ya de temporada las familias de los señores don Gorgonio Herrero y don Gregorio Escalante.

### CABLES

Berlín, 7.—Está causando por toda Alemania profunda sensación el relato detallado del duelo que efectuóse en Jena el jueves pasado, entre el Teniente Thieme, del regimiento y un estudiante de apellido Halld, de la Universidad de Halle. El Teniente Thieme se considera el mejor tirador con pistola, de todo su regimiento. Conocedor de esta circunstancia el llamado Tribunal de honor, compuesto de oficiales del ejército solamente, decretó que el duelo se hiciera con pistolas y cada uno disparara seis tiros, lo que constituye una sentencia de muerte para el estudiante. La sociedad de estudiantes protestó, alegando que sería más igual si fuese con sable. Al tercer disparo, Halld cayó atravesado en el corazón; resultó el desafío de una pendencia habida entre estudiantes y militares, en que Halld le dió una bofetada á Thieme. El público en general está indignado, pues la muerte de Halld no puede llamarse sino asesinato.

Pekín, 7.—Hoy regresó á la ciudad prohibida la Corte China. Presentó la procesión imperial un espectáculo cuyo esplendor jamás se ha visto en esta capital. La guardia de honor se compuso de 1000 nobles montados y ricamente vestidos.

Londres, 7.—Un telegrama particular que se recibió de San Petersburgo anuncia el fallecimiento de Jaen, de Bloch. Era consejero del Estado, experto en asuntos ferrocarrileros y escritor de la obra "La guerra del futuro."

Washington, 7.—Se ha recibido aviso de graves pendenencias habidas entre los marineros del buque de guerra americano *Viksbury* y la soldadesca rusa acuartelada en Nien Chung, China. Ha habido tres encuentros en que un soldado ruso salió herido; el embajador ruso en ésta se ha quejado al gobierno.

## La revolución en España

Se vende un BILLAR muy bueno y en muy buenas condiciones; dirigirse á la Calle Central, Sur, Plaza de Dolores.

Rafael Sánchez.

## EN ATENAS

En lugar céntrico vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de sus establecimientos en ésta.

Atenas, enero 7 de 1902.

Francisco Ma. Sánchez.

## Gratificación

Habiéndose perdido en esta ciudad una pulsera de oro compuesta de ONCE MONEDITAS de dos colones cada una, se ofrece una gratificación igual al valor de dichas monedas y un 25 por ciento más del valor de las mismas, á la persona que la presente á esta Redacción.

San José, enero 4 de 1902.

## UNA CASA

se alquila; está bien situada; es bastante cómoda. Informes en la casa número 247, Calle 17 Norte, ó en la Redacción de "EL DÍA."

## OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, el cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable.

Venta:—12 Av. Oeste, n.º 171, casa de doña Filomena v. de Alpízar.

D. Alpízar A

## SE NECESITA

una casa grande, cómoda y céntrica en esta ciudad.

Informes en la Redacción de

"El Día."

## SE VENDE

una casa en la Calle Central, 75 varas al Sur del templo de la Dolorosa, frente á don Fermín León. Informará

Roberto Phillips.

## DR. T. M. CALNEK

OFICINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n.º 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

## ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1.º de 1901

## "Platería de la Perla"

Frente a Troyo y C<sup>o</sup> — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

## BARBERIA

- DE -

### MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

## Miguel Rodríguez

Alquilo bestias de silla y de carga para Espartera y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos; cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en ALAJUELA.

## SEXTETO

### "SIGLO XX"

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—

y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

## Barbería "La Condal"

de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

## Oficina de Agencias y Comisiones

DE

J. Castro Méndez y Hermano

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

## NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transiente garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

### ¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

## MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el Raquitismo y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

## Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Concusión, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

## Jabones Medicamentosos

de GRIMAULT y C<sup>o</sup>

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empetines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



KANANGA del JAPON

RIGAUD y C<sup>o</sup>, Parfom<sup>tas</sup>

Provedores de la Real Casa de España

8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Soavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceto de Kananga. Tesoro de la cabellera, que ablanda, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, ablanda el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

# ¡ Hacienda !

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. *El Día* informará. Se pagará arriendo adelantado.

## El Club del Partido Nacional

se encuentra en los altos de la casa en que está el Almacén de los Hermanos Robert, cien varas al Sur de la iglesia del Carmen. De las 7 de la mañana á las 10 de la noche está abierto, y allí se encuentra un empleado que atenderá á todos los particulares que concurran para asuntos del Partido. La Directiva Central celebra sesiones todas las noches á las cuales pueden concurrir los adeptos que gusten.

EL SECRETARIO.

### PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

## LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocipedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien esta dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

## Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

## Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12<sup>a</sup>, Oeste, N<sup>o</sup> 171

# NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

## LETTICIA

y allí se preparan unos coctails, y unas... leticias que son la gloria Y para probarlo, y para complacer á todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta á la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"